

Charente-Maritime

Royan en passe d'éradiquer le capricorne asiatique grâce à des chiens !

Dressés pour débusquer cet unique insecte ravageur, sept chiens suisses opèrent de nouveau à Royan. La station balnéaire reste en France le seul foyer de contamination de ce coléoptère.



Par Fabien Paillot

Le 27 avril 2023 à 08h41, modifié le 27 avril 2023 à 08h55

Spécialement formés à la détection [des capricornes asiatiques](#) des agrumes, des chiens renifleurs opèrent de nouveau à Royan, en Charente-Maritime. D'ici la fin du mois d'avril, sept cabots et leurs [cinq maîtres-chiens venus de Suisse](#) auront pour mission de détecter la présence éventuelle de ce coléoptère xylophage au cœur de la station balnéaire. Originaire de Chine, le capricorne asiatique est un insecte invasif. Il est « classé comme organisme réglementé prioritaire dans l'Union européenne », note même la DRAAF de Nouvelle-Aquitaine (*Direction régionale de l'alimentation, de l'agriculture et de la forêt.*).

Un dévoreur d'arbre

« Particulièrement dangereux », ce coléoptère long de 3 cm – sans ses antennes – dévore en effet les arbres à bois tendre et les condamne à mort en moins de 5 ans. Identifié en juillet 2018 à Royan, le capricorne asiatique y fait depuis l'objet d'une véritable traque. Et pour cause : cette commune reste à ce jour le seul foyer identifié en France. Près de 400 arbres y ont déjà été abattus par mesure de précaution.

[À lire aussi](#) Environnement : ils en veulent à nos forêts

Chaque année depuis 2019, une brigade cynophile dirigée par Daniel Hagemeier opère ainsi dans les espaces publics et les jardins privés de l'hypercentre royannais. Les chiens, uniquement dressés pour cette mission, doivent y débusquer le minuscule insecte et ses larves éventuelles. « Certains aboient quand ils les détectent, d'autres se couchent. Il nous faut seulement trois mois pour leur apprendre l'odeur des insectes, mais jusqu'à 2 ans pour qu'ils visualisent et identifient seuls les arbres », avait ainsi expliqué Daniel Hagemeier lors de sa première mission à Royan. En septembre prochain, une seconde et dernière prospection est également programmée – sans les chiens helvètes cette fois. Et si aucun capricorne asiatique n'est trouvé, le foyer de contamination de Royan sera officiellement considéré comme « éradiqué » au regard de la réglementation européenne.

